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Депутаты рассмотрели вопро-
сы о формировании специ-
альных условий ипотечного 

кредитования, в том числе по ипо-
течным программам ОАО «ЮУ КЖСИ» 
и министерства строительства, ин-
фраструктуры и дорожного хозяйства 
Челябинской области.

– В марте нынешнего года нами 
был принят региональный Закон «О 
государственной поддержке моло-
дых учителей общеобразовательных 
учреждений в Челябинской области», 
который определил форму поддерж-
ки молодых учителей через предо-
ставление им ипотечного кредита 
с процентной ставкой не более 8,5 
процента годовых, – отметил первый 
заместитель председателя Законо-

дательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по 
строительной политике Юрий Кар-
ликанов (фракция «Единая Россия»). 
– Для реализации закона правитель-
ством области 14 августа 2013 года 
в рамках областной целевой про-
граммы «Доступное и комфортное 
жилье – гражданам России» принята 
подпрограмма «Ипотечное кредито-
вание молодых учителей в Челябин-
ской области». Кроме этого, имеются 
другие подпрограммы по поддержке 
молодых семей.

Заместитель министра строитель-
ства, инфраструктуры и дорожного 
хозяйства Челябинской области Люд-
мила Дмитриевна Валова, отчитыва-
ясь перед депутатами, отметила:

– Система ипотечного кредитова-
ния начала действовать на Южном 
Урале с 2002 года. Правда, тогда было 
выдано всего два кредита на общую 
сумму 450 тысяч рублей. С тех пор 
ипотечные «обороты» сильно увели-
чились. Уже в 2007 году было вы-
дано 28 тысяч кредитов на общую 
сумму 23 миллиарда рублей. В 2008 
– 2009 годах наблюдалось некоторое 
снижение количества выдаваемых 
кредитов. В прошлом году в области 
было выдано 25,8 тысячи ипотечных 
кредитов на общую сумму порядка 
27 миллиардов рублей. Что касается 
этого года, то за восемь месяцев бан-
ки одобрили свыше 17 тысяч заявок 
на ипотечное кредитование на сумму 
более 20 миллиардов рублей.

На Южном Урале ипотечные кре-
диты оформляют 84 банка – семь 
региональных и 77 нерегиональных, 
имеющих в Челябинской области 

свои филиалы. При этом каждая 
кредитная организация работает с 
заемщиками на собственных усло-
виях и в индивидуальном порядке. 
На 1 октября средняя ставка по ипо-
течному кредитованию составляла 
13 процентов.

Сегодня в рамках программы 
«Доступное и комфортное жилье – 
гражданам России» министерство 
строительства осуществляет реали-
зацию трех подпрограмм ипотечного 
кредитования: 

– «Ипотечное кредитование моло-
дых учителей»; 

– «Оказание молодым семьям го-
сударственной поддержки для улуч-
шения жилищных условий»; 

– «Развитие системы ипотечного 
жилищного кредитования».

Льготная подпрограмма «Ипотеч-
ное кредитование молодых учителей» 
направлена на оказание государствен-

ной поддержки молодым учителям 
в возрасте до 35 лет, работающим в 
государственных или муниципальных 
образовательных учреждениях и при-
знанным нуждающимися в жилых по-
мещениях.

Участие в программе дает воз-
можность педагогам получить соци-
альную выплату на оплату перво-
начального взноса по ипотечному 
кредиту в размере 20 процентов от 
расчетной (средней) стоимости жи-
лья. Ставка по кредиту для молодых 
педагогов определена на уровне 8,5 
процента. 

Подпрограмма эта новая, принята 
в августе нынешнего года. В настоя-
щее время осуществляется форми-
рование сводного списка молодых 
учителей Челябинской области, изъ-
явивших желание на участие в этой 
подпрограмме в 2013 году.

Окончание на стр. 3

Система ипотечного кредитования в Челябинской области активно 
развивается. Причем в регионе действует сразу несколько программ, 
направленных на развитие ипотеки. Об этом шла речь на октябрьском 
заседании комитета по строительной политике ЗСО. 

Ипотека: новые шагИ к доступностИ жИлья

22 октября правительство 
Челябинской области  
утвердило проект бюджета  
на 2014 – 2016 годы, который  
в скором времени будет 
вынесен на обсуждение 
депутатов Законодательного 
Собрания региона.

Губернатор Михаил Юревич от-
метил, что бюджет станет еще 
более социально ориентиро-

ванным. Доля расходов социальной 
направленности в ближайшие три 
года только увеличится: в 2014 году 
она составит 73 процента, в 2015 – 
2016 годах – до 75 процентов (для 
сравнения: в 2013 году – 67 – 68 
процентов). Это значит, что зарплата 
бюджетников будет повышаться, со-
хранятся и все дополнительно уста-
новленные на уровне области льготы 
и выплаты. Предусмотрены средства 
на финансирование здравоохране-
ния, лекарственного обеспечения, а 
также системы образования с учетом 
передачи на региональный уровень 
содержания детских садов. При этом 
сокращены затраты на содержание 
административного аппарата, в част-
ности, отменена индексация зарплаты 
госслужащим, урезано финансирова-
ние ряда мероприятий, проводимых 
за бюджетный счет.

– Ситуация с бюджетом непростая, 
– комментирует губернатор Челябин-
ской области Михаил Юревич. – Но она 
была бы намного сложнее, если бы не 
диверсификация экономики. Область 
десятки лет зависела от одной отрас-
ли. На протяжении многих лет метал-
лургия давала от 30 до 40 процентов 
налоговых поступлений. Но ситуация в 
мировой экономике поменялась. Хотя 
даже сейчас, когда металлургия пере-
живает нелегкие времена, предпри-
ятия отрасли по-прежнему остаются 

в числе крупнейших плательщиков в 
консолидированный бюджет области. 

Три года назад в регионе впервые 
зазвучал термин «новая экономика». 
За это время стали активно разви-
ваться направления, которые раньше 
считались второстепенными. В резуль-
тате диверсификации экономики в три 
раза выросли налоговые поступления 
в машиностроении и добыче полез-
ных ископаемых, в 2,3 – в пищевой 
промышленности, в два раза – в сфе-
ре торговли и услуг, в 1,8 – в строи-
тельстве и сельском хозяйстве. 

– Эти показатели говорят о главном 
– у нас есть своя подушка безопасно-
сти, – подчеркивает глава региона. – 
Она сработала в критический момент, 
и я рассчитываю, что эффект будет 
долгосрочным. 

Бюджет области на 2014 год оста-
нется дефицитным. Однако дефицит 
удалось сократить до 12 миллиардов 
рублей. Впрочем, на фоне других 
регионов страны наша область вы-

глядит вполне достойно. В 2013 году 
в Челябинской области поступления 
в бюджет выросли на 6,6 процента 
по сравнению с предыдущим, 2012 
годом. Это хороший показатель, осо-
бенно на фоне большинства россий-
ских субъектов, в бюджетах которых 
происходит спад доходов.

– На всех встречах с руководителя-
ми правительства России, федераль-
ными министрами я, как и все главы 
регионов, прошу финансовой под-
держки, – говорит Михаил Юревич. 
– Но мне отвечают: Челябинская об-
ласть держится уверенно – помогать 
надо тем, кому действительно тяжело. 
Федеральное руководство в целом по-
зитивно оценивает нашу работу. 

Сегодня бюджетный дефицит 
наблюдается практически во всех 
регионах страны. У наших соседей-
свердловчан дефицит областного 
бюджета достиг 28 миллиардов руб-
лей, в Башкирии – почти 19 милли-
ардов рублей, в Новосибирской обла-

сти – 18 миллиардов рублей. А ведь 
уровень экономики этих регионов со-
поставим с экономикой Челябинской 
области. 

Депутаты регионального парла-
мента также отмечают, что по срав-
нению с другими регионами бюджет 
Челябинской области стабилен. Пред-
седатель Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по бюджету и налогам Вла-
димир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия») подчеркивает:

– Мы ведем бюджетный процесс 
с расчетом выполнения всех обяза-
тельств, которые мы взяли на себя 
перед жителями. Это и решение со-
циальных программ, повышение 
заработной платы бюджетников, 
ликвидация последствий катастроф, 
произошедших в этом году. Напри-
мер, на ликвидацию последствий 
затопления южных районов области 
было необходимо около 2,5 милли-
арда рублей. Если бы мы ждали по-

ступления этих средств из федераль-
ного бюджета, люди накануне зимы 
остались бы без жилья. Губернатор 
принял правильное решение – вы-
делить необходимые средства из об-
ластного бюджета, и мы, депутаты, 
его поддержали. На 11 миллиардов 
мы предоставили гарантии по строи-
тельству новых предприятий, с вво-
дом которых появятся новые рабочие 
места, а в областной бюджет будут 
поступать дополнительные налого-
вые отчисления, – сказал Владимир 
Мякуш.

– Нам вместе с парламентом надо 
продолжать формирование новой эко-
номики, закладывать новые инвест-
проекты, – сказал Михаил Юревич. – В 
2014 – 2015 годах намечается ввод но-
вых крупных проектов, прежде всего 
в энергетике, горнорудной промыш-
ленности. А это новые рабочие места, 
достойные зарплаты.

– Привлечение инвестиций и 
строительство новых предприятий – 
это главный ориентир губернатора и 
правительства Челябинской области, 
– подтверждает Владимир Мякуш. – 
И мы, региональный парламент, их в 
этом поддерживаем. Конечно, момен-
тальной отдачи мы не получим, все 
это инвестиции в будущее, но полагаю, 
что уже в ближайшее время увидим и 
почувствуем первые результаты. И я 
думаю, что в том числе и на покрытие 
дефицита эти деньги повлияют поло-
жительно.

Наталья ФИРСАНОВА, 
Оксана ВЕЛИКАЯ

Бюджетные решенИя
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Подготовила Ирина ЯББАРОВА

Дорожные вопросы регулярно обсужда-
ются на совещаниях в Законодательном Со-
брании Челябинской области. Южноураль-
ские законодатели, что называется, держат 
руку на пульсе, потому что развитие транс-
портной инфраструктуры является одним 
из существенных факторов деловой актив-
ности и непосредственно влияют на привле-
чение инвестиций в экономику области. 

На октябрьском заседании комитета 
по строительной политике депутаты 
в очередной раз обсудили основные 
трудности дорожной темы, ход рекон-

струкции ряда автомобильных дорог и планы на 
будущее, кроме того, проанализировали ситуа-
цию по поводу ущерба, который нанес паводок.

Отмечая важность темы, первый вице-спикер 
регионального парламента, председатель коми-
тета по строительной политике Юрий Карлика-
нов (фракция «Единая Россия») заметил, что в 
Челябинской области уже второй год действует 
дорожный фонд. Только на 2013 год в нем было 
запланировано порядка 9,54 миллиарда рублей 
на развитие дорожной отрасли. В общей слож-
ности из бюджетов всех уровней на эти цели 
планируется направить порядка 12,5 миллиарда 
рублей.

– За девять месяцев текущего года было осво-
ено 7,2 миллиарда рублей из дорожного фонда, 
– рассказал депутатам заместитель начальника 
управления дорожного хозяйства министерства 
строительства, инфраструктуры и дорожного хо-
зяйства Челябинской области Игорь Топорищев. – 
В рамках ведомственной целевой программы по 
содержанию, ремонту и капитальному ремонту 
автомобильных дорог на 2013 год было заплани-
ровано 5,60 миллиарда рублей. 3,86 миллиарда 

– на содержание и ремонт региональных дорог, 
1,48 миллиарда – на муниципальные дороги. На 
начало октября освоено в общей сложности 3,89 
миллиарда рублей.

Кроме того, в регионе действует областная це-
левая программа строительства и реконструкции 
автомобильных дорог общего пользования, объ-
ем финансирования которой составляет поряд-
ка 3,81 миллиарда рублей. Большая часть этих 
средств – 3,16 миллиарда – уже освоена. Помимо 
этого предусмотрены средства на капремонт и ре-
монт дворовых территорий многоквартирных до-
мов и проездов к ним – 258 миллионов рублей. 

– По итогам работы в этом году планируется 
построить порядка 34 километров автомобиль-
ных дорог общего пользования, – добавил Игорь 
Геннадьевич. – Чуть более 28 километров дорог 
– отремонтировать. На 1 октября в эксплуатацию 
введено 13,8 километра дорог.

Стоит отметить, что большое внимание в рам-
ках обсуждения дорожной темы депутаты уде-
лили пострадавшим в результате наводнения в 
южных районах Челябинской области дорогам. 
«Большой водой» было размыто 210 киломе-
тров дорог, в разной степени разрушено восемь 
мостов.

Но, несмотря на сложность ситуации, дорож-
ники в трехдневный срок сумели обеспечить 
сообщение со всеми населенными пунктами в 
пострадавших районах. Основные же восстанови-
тельные работы проводились сразу после ухода 
воды из населенных пунктов.

– У нас полностью разрушено два моста. Пер-
вый – по дороге Карталы – поселок Анненский, 
а второй – в Варненском районе, – сказал Игорь 
Топорищев. – В настоящее время там организо-
ваны временные проезды, также в одном месте 
построено порядка трех километров, в другом 

– порядка четырех километров дороги. В Кар-
талинском районе недалеко от поселка Горного 
размыло дамбу, которая, как потом выяснилось, 
оказалась бесхозной. Обвал произошел на глуби-
ну порядка 17 – 18 метров. Там тоже оборудован 
временный переход. Восстановить ее не пред-
ставляется возможным, поскольку это потребует 
очень большого объема работ. На сегодняшний 
день полностью восстановлены автомобильные 
дороги в Агаповском, Брединском, Кизильском, 
Чесменском муниципальных районах. В Карталах, 
Варне и Верхнеуральске, где произошли наиболее 
серьезные разрушения, работа продолжается. 
На следующий год планируется восстановление 
транспортно-эксплуатационного состояния по-
врежденных участков автомобильной дороги 
Чебаркуль – Уйское – Сурменевский – Магни-
тогорск, а также завершение проектирования и 
строительство трех мостовых сооружений.

Из резервного фонда правительства Челябин-
ской области на ликвидацию последствий наво-
днения в текущем году выделен 651 миллион 

рублей. Из них на муниципальные объекты – 410 
миллионов рублей, на восстановление региональ-
ных объектов – 240 миллионов рублей. Кроме 
того, из средств дорожного фонда Челябинской 
области на восстановление региональных объ-
ектов предусмотрено 157,1 миллиона рублей, а 
в 2014 году – 100 миллионов рублей. Таким об-
разом, на ликвидацию последствий наводнения 
будет направлено за две года чуть более 900 
миллионов.

Кстати, в результате паводка на поверхность 
«всплыла» серьезная проблема – бесхозность 
дорог. То есть непонятно, кто именно несет от-
ветственность за их содержание.

– Когда начали ликвидировать последствия 
наводнения, выяснилось, что на некоторые по-
врежденные дороги отсутствует право собствен-
ности, – прокомментировал Юрий Карликанов. 
– Возникает вопрос: почему в Челябинской обла-
сти до конца не проведена инвентаризация всех 
дорог, почему они не поставлены на кадастровый 
учет?

дорогам нужен хозяИн

И вполне справедливо зву-
чат слова благодарности 
работникам дорожной 
сферы за их вклад в раз-

витие отрасли. Они круглогодично, 
круглосуточно строят, прокладывают 
и ремонтируют объекты дорожного 
хозяйства.

Челябинская область – один из 
немногих российских регионов, в 
котором объемы дорожного строи-
тельства наращиваются год от года. 
Чтобы отметить заслуженный вклад 
работников дорожной отрасли в эко-
номическое развитие нашей области 
и всего региона, год назад депутаты 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области приняли решение об 
учреждении премии лучшим работ-
никам дорожной отрасли.

В этом году вручение премии со-
стоялось в канун празднования Дня 
дорожника, 17 октября, в одном из 
самых торжественных залов Законо-
дательного Собрания. 25 лучших до-
рожников получили медали, дипло-
мы лауреатов и денежные премии из 
рук первого вице-спикера областного 
парламента, председателя комитета 
по строительной политике Юрия Кар-
ликанова (фракция «Единая Россия»).

– В последние годы губернатор и 
правительство Челябинской области 

уделяют большое внимание разви-
тию дорожной отрасли, и это видно 
по качеству и темпам развития до-
рожной сети области, – обратился к 
лауреатам премии Законодательного 
Собрания Челябинской области, а так-
же гостям торжественной церемонии 
Юрий Карликанов. – Наша область – 
одна из немногих – признана лучшей 
по качеству дорожно-транспортной 
сети. И безусловно, такой высокий 
показатель стал возможен благодаря 

вашему труду. Сегодня по-
рядка 80 процентов всех 
грузоперевозок ложится 
на плечи автомобильного 
транспорта в Челябинской 
области, более 60 процен-

тов составляют пассажироперевозки. 
Это дает представление о том, какая 
ответственность за экономику лежит 
на дорогах Челябинской области. От 
того, насколько развита наша дорож-
ная сеть, зависит производительность 
труда, себестоимость товаров и услуг, 
которые мы потребляем, но самое 
главное – комфорт наших граждан, 
ежедневная безопасность наших жиз-
ней. От всей души поздравляю вас, 
лауреатов премии Законодательного 

Собрания, с профессиональным празд-
ником, желаю благополучия, здоро-
вья вам и вашим близким и родным 
людям. Пусть все намеченные планы 
обязательно сбываются.

Сами работники дорожной от-
расли признаются: приятно, когда, 
казалось бы, ежедневная рутинная 
работа отмечается на таком высоком 
уровне.

– Не зря работаем круглогодично 
и днем и ночью, – заметил замести-
тель директора по производству МУП 
«ДРСУ» Дмитрий Краснов. – У нашего 
дорожного ремонтно-строительного 
управления очень большой объем 
работы по ремонту, строительству и 
по содержанию дорожной сети го-

рода. Работаем круглосуточно. Вся 
наша работа направлена на то, чтобы 
жители Челябинска чувствовали себя 
комфортно, когда передвигаются по 
городу. Невооруженным глазом вид-
но, как за последнее время наши до-
роги преобразились. В среднем по 
году на дороги Челябинска укладыва-
ется порядка 350 – 400 тонн асфальта 
– это общий показатель труда нашего 
предприятия и наших подрядчиков. 
Правда, в этом году темпы немного 
снизились, но потенциал у нас сохра-
нен. Мы готовы работать еще лучше, 
готовы осваивать новые горизонты, 
новые направления, новые дороги, 
чтобы наш город, как и область в 
целом, рос и развивался.

день дорожнИка: премИИ лучшИм

Юрий КарлиКанОв, первый замести-
тель председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области, председа-
тель комитета по строительной политике 
(фракция «Единая россия»): 

– Год назад депутаты Законодательного Со-
брания Челябинской области приняли решение 
учредить премию в дорожной отрасли. К со-
жалению, эта сфера была незаслуженно забыта. 
Реализация программ развития автомобиль-
ных дорог – приоритетная задача политики 
региона. Автомобильные дороги являются на-
шим достоянием, поскольку они нужны всем: 
бедным и богатым, взрослым и детям, всем 
слоям общества и сферам бизнеса в любой по-
литической и экономической формации.

Для Челябинска хорошие дороги – уже нор-
ма. Только в этом году в общей сложности 
на ремонт, строительство и содержание дорог 
было выделено более 12 миллиардов рублей. 

Бесхозных дорог в области не должно остаться 

неотъемлемой частью развития региона является развитие инфра-
структуры и транспортной доступности. именно качество дорожно-
транспортной сети влияет на экономическую, инвестиционную и соци-
альную привлекательность области. За последние годы в Челябинской 
области достигнуты существенные результаты в развитии дорожно-
транспортного комплекса: увеличиваются объемы строительства до-
рог, вводятся новые объекты, внедряются новые технологии, позво-
ляющие повысить качество работ.
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Каким должен быть настоящий 
городской парк? Ответ напраши-
вается сам собой – уютным. а 
основной уют в парках создает 
обилие зеленых насаждений, чи-
стота и порядок.

Жителям Тракторозаводско-
го района повезло: в этом 
районе южноуральской 

столицы два года назад открылся но-
вый парк, который получил простое 
и доброе название – парк Дружбы. 
Когда-то на этом месте был забро-
шенный пустырь, и местные жители 
мечтали об уютном сквере, где мож-
но будет погулять с детьми, отдыхать 
от городской суеты. Пожелания горо-
жан были услышаны: на месте забро-
шенного пустыря было решено раз-
бить не просто сквер, а полноценный 
парк. Благоустройством нового «зе-
леного островка» в большом городе 
занималась по-настоящему дружная 
компания: местные жители, обще-
ственные организации, предприни-
матели, депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области.

На днях в молодом парке были 
посажены деревья: канадский клен, 
рябина и даже ель. Молодые сажен-
цы были высажены в парке в рамках 
акции «277 тысяч деревьев к 277-ле-

тию города». Непосредственными 
участниками «зеленой» акции стали 
южноуральские законодатели, взяв в 
руки лопаты. Поработать в парк Друж-
бы приехали вице-спикер областного 
парламента, председатель комитета 
по социальной и молодежной поли-
тике, культуре и спорту Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»), 

председатель комитета по регламенту 
и депутатской этике Владимир Горнов 
(фракция «Единая Россия»), а также 
заместитель председателя комитета 
по законодательству, государственно-
му строительству и местному само-
управлению, депутат-единоросс Петр 
Дементьев, депутаты Константин За-
харов, Михаил Видгоф (фракция «Еди-

ная Россия»). Возглавлял депутатский 
десант председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»).

– Депутаты Законодательного Со-
брания Челябинской области уже не 
первый год шефствуют над этим пар-
ком, – прокомментировал Владимир 
Мякуш. – Мы регулярно приезжаем 
сюда, благоустраиваем территорию, 
высаживаем деревья. Выполняем 
данное жителям Тракторозаводского 
района Челябинска 
обещание – сделать 
этот парк цветущим, 
красивым и уютным 
для отдыха горожан. 
Сейчас в Челябинске 
проходит акция «277 
тысяч деревьев – ко 
дню рождения горо-
да», и в рамках этой 
акции сегодня депу-
таты и сотрудники ап-
парата Законодатель-
ного Собрания снова 
приехали в парк, что-
бы посадить деревья. 
К этой акции может 
присоединиться любой 
челябинец, и через не-
которое время, придя 

сюда со своими детьми, друзьями или 
родственниками, сможет гордиться 
цветущим деревом, которое когда-то 
лично посадил. Подобные акции очень 
полезны, ведь они позволяют объеди-
нить усилия всех горожан на то, чтобы 
наш город стал еще лучше, красивее, 
зеленее и уютнее.

Стоит добавить, что в акции при-
няли участие добровольцы и волон-
теры, их силами в течение октября 
парк Дружбы станет зеленее почти на 
тысячу новых деревьев.

депутатская аллея в парке дружБы

Окончание. Начало на стр. 1
Пока что муниципальными образо-

ваниями подано заявок только на 50 
молодых учителей, хотя сумма, зало-
женная в бюджете региона, позволяет 
обеспечить выплатами на оформление 
ипотечного займа 250 педагогов. К сло-
ву, в областной казне на эти цели только 
в этом году было заложено чуть более 
32 миллионов рублей. Такая же сумма 
запланирована в бюджете региона и на 
следующий год.

– В министерстве строительства для 
приема граждан оборудовано специ-
альное помещение со всей информа-
ционной базой, – добавила Людмила 
Валова. – Надеемся, что в ноябре мы 
уже начнем оплачивать заявки от моло-
дых учителей.

Еще одна подпрограмма, которая 
действует в области по линии мини-
стерства строительства, – «Оказание 
молодым семьям государственной под-
держки для улучшения жилищных усло-
вий». По ее условиям молодая семья 
может направить социальную выплату 
в качестве первоначального взноса 
при получении жилищного кредита на 
приобретение жилого помещения или 
строительство индивидуального жилого 
дома либо на погашение основной сум-
мы долга и уплату процентов по жилищ-
ному кредиту, полученному до 1 января 
2011 года.

Предполагается, что в этом году со-
циальные выплаты получат 600 моло-
дых семей на общую сумму 319,8 мил-
лиона рублей. Что касается третьей подпрограм-

мы – «Развитие системы ипотечного 
жилищного кредитования», – то она 
предусматривает финансовую помощь 
местным бюджетам для предоставле-
ния гражданам социальной выплаты на 
погашение части кредита.

Участниками подпрограммы при-
знаются граждане Российской Федера-
ции, заключившие до 1 января 2011 
года договор на приобретение или 
строительство жилья с использовани-
ем средств ипотечного жилищного кре-
дита и состоящие на учете в качестве 
нуждающихся в улучшении жилищных 
условий до 1 марта 2005 года.

Если говорить о результатах под-
программы, то в 2011 году, несмотря 
на то что средства были предусмо-
трены, не поступило ни одной заявки. 
В 2012 году было только две заявки 
на общую сумму 42 тысячи рублей. 
Заметно увеличилось количество об-
ращений в этом году: запланировано 
предоставить 10 социальных выплат 
на сумму 346 тысяч рублей. А в 2014 
году выплаты получат более 70 чело-
век, причем общая сумма денежных 
выплат увеличится почти до трех мил-
лионов рублей.

Выступление замминистра 
строительства дополнил замести-
тель генерального директора ОАО 
«ЮУ КЖСИ» по финансам Станис-
лав Рыбалкин. Он рассказал, что 
за девять месяцев текущего года 
КЖСИ выдала 1220 ипотечных 
кредитов на общую сумму более 
1,6 миллиарда рублей, а до конца 
года предполагается выдать еще 
порядка 700 кредитов на приоб-
ретение жилья. Если сравнивать с 
прошедшим годом, то спада пре-
доставления ипотечных кредитов 
не наблюдается, цифры практиче-
ски не изменились.

Корпорация реализует порядка 
20 ипотечных программ, четыре из них 
напрямую направлены на поддержку 
работников бюджетной сферы: кредито-
вание с использованием материнского 
капитала, военная ипотека, ипотечное 
кредитование молодых учителей и мо-
лодых ученых.

– Кроме того, мы используем в 
основном свой строительный ресурс, то 
есть реализуем то жилье, которое сами 
и построили, – заметил Станислав Ры-
балкин. – Правда, в третьем квартале 
этого года стали кредитовать и с при-

влечением других застройщиков. От-
мечу, что КЖСИ занимает третье место 
на рынке кредитования. Большее ко-
личество кредитов выдают только ВТБ 
и Сбербанк.

Подводя итоги обсуждения вопроса, 
парламентарии в целом отметили, что 
в области ипотечное кредитование раз-
вивается достаточно успешно. 

– Тем не менее работа в этом направ-
лении будет находиться на постоянном 
контроле депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области, – за-
ключил Юрий Раифович Карликанов.

Ипотека: новые шагИ к доступностИ 

Юрий КарлиКанОв, первый заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области, председатель комитета по 
строительной политике (фракция «Единая россия»):

– На сегодняшний момент ипотеч-
ное кредитование в Челябинской об-
ласти доступно. Все ипотечные про-
граммы, которые приняты в регионе, 
активно работают. В первую очередь 
это касается предоставления ипотечных 
кредитов молодым учителям. Ведь 
сегодня процентная ставка по ипоте-
ке для молодых педагогов составляет  
8,5 процента, при том что в целом 
средняя процентная ставка в области –  
13 процентов. Депутаты Законодатель-
ного Собрания совместно с правитель-
ством Челябинской области предусмо-
трели в областном бюджете чуть более 
32 миллионов рублей, которые будут 

направляться на выплату субсидий молодым учителям. Это даст возможность 
педагогам оплачивать первоначальный взнос, составляющий 20 процентов от 
средней стоимости жилья.

Большая работа проводится и КЖСИ, которая также реализует ряд целе-
вых кредитных программ, которые дают свой положительный эффект.

Конечно, ипотека не панацея, которая способна стимулировать развитие 
жилищного рынка, тем не менее она этому очень способствует. Ведь сегодня 
отдельные категории граждан, в первую очередь молодые семьи, восполь-
зовавшись этим механизмом, могут решить свои жилищные проблемы.

1 220 
именно столько ипотечных 
кредитов выдало кжсИ;

1,6 миллиарда рублей
именно столько составляет  
сумма выданных кжсИ  
средств по различным  
ипотечным программам;

700
кредитов на приобретение  
жилья предполагается еще 
выдать до конца этого года.

за девять месяцев  
текущего года:
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– Владимир Викторович, вы 
были в числе ведущих одной из 
секций съезда партии. Что обсуж-
далось на этой встрече?

– Я был соведущим на заседании 
секции, на которой впервые обсужда-
лись вопросы внутрипартийной дея-
тельности и значение фракций в за-
конодательном процессе регионов. На 
заседании секции присутствовали все 
председатели региональных собра-
ний, лидеры фракций. Я представлял 
проект от Уральского федерального 
округа, который рассказывал о работе 
нашей фракции. В ходе работы секции 
состоялся очень серьезный конструк-
тивный разговор, было высказано 
очень много конкретных деловых 
предложений, которые в ближайшее 
время поступят в регионы в качестве 
рекомендаций. На мой взгляд, встре-
чи на таких дискуссионных площадках 
нужно организовывать регулярно, 
потому что на них можно получить 

много полезных знаний и опыта, при-
чем не только для молодых руково-
дителей, но и для тех, кто уже много 
лет является лидером региональной 
фракции. Я уверен, что состоявшееся 
обсуждение придаст новый импульс 
работе фракций всех законодатель-
ных парламентов нашей страны и они 
станут настоящим инструментом по-
литического и законодательного про-
цесса регионов.

– У нашей фракции богатый 
многолетний опыт работы. Чем 
Челябинская область поделилась 
с коллегами?

– Прежде всего мы поделились 
практикой процесса обсуждения и при-
нятия проектов законов, инициатив. 
Мы рассказали, что все важнейшие 
инициативы нашего Законодательно-
го Собрания идут от фракции «Единая 
Россия». Яркий пример этого – пред-
ложение к депутатам оказать не-
медленную помощь жителям южных 

районов области, пострадавшим от 
затопления. Фракция «Единая Россия» 
организовала сбор денежных средств, 
необходимых вещей, строительных 
материалов. Именно фракции жители 
Карталов и Варны говорят спасибо за 
то, что не на словах, а на деле мы все 
вместе переживали эту беду. Партий-
ные проекты, реализуемые в регионе, 
создание молодежного парламента 
– все это тоже инициатива фракции. 
Но самое главное, что фракция явля-
ется лидером в законодательном и 
политическом процессе Челябинской 
области.

– Не менее важно то, что у вас 
выстроен и налажен диалог с жи-
телями области. Очень часто в 
рамках подготовки и обсуждения 
законопроектов вы открываете 
прямые линии, устраиваете об-
щественные слушания и прислу-
шиваетесь к мнению населения.

– По всем резонансным проектам 
законов мы открываем горячие ли-
нии, чтобы узнать мнения и пред-
ложения наших избирателей. Кроме 
того, во всех муниципальных обра-
зованиях у нас работают депутатские 
центры, приемная Дмитрия Анатолье-
вича Медведева, где мы встречаемся 
с жителями, решаем их частные про-
блемы и имеем возможность полу-
чить представление об общей картине 
жизни в области в целом и сделать 
выводы. Вопрос усовершенствования 
работы депутатских центров, прием-
ной руководителя партии также стал 
предметом обсуждения на заседании 
секции. Я рассказал своим коллегам 
в Москве о том, что мы организовали 
прием избирателей по скайпу. Теперь 
каждый житель области может обра-
титься напрямую в приемную лидера 
партии и получить ответ на свой во-
прос, жалобу или предложение.

– Владимир Викторович, не-
много отойдем в сторону. Нельзя 
не задать вам вопрос, волнующий 
многих южноуральцев: каким бу-
дет бюджет будущего года?

– Формируя бюджет будущего года, 
мы ставим приоритетом выполнение 
социальных гарантий и обязательств 
области перед нашими жителями. 
Бюджет формируется непросто. В со-
ответствии с Бюджетным кодексом, 
максимальный размер дефицита об-
ластного бюджета не должен превы-
шать 15 процентов от общей суммы 
собственных доходов. Для нас это 17 
миллиардов рублей. Рабочая группа, 
занимающаяся разработкой проекта 
бюджета, сейчас обсуждает оптими-
зацию расходов, которые мы должны 
понести в 2014 году. Этот процесс идет 
конструктивно, потому что сегодня мы 
вышли на предварительный размер 
дефицита в 17 – 18 миллиардов ру-
блей. Мы доведем его размер до той 
цифры, которую имеем право принять 
в качестве дефицита и до 1 ноября про-
ект бюджета будет внесен на рассмо-
трение в Законодательное Собрание. 
Также в ноябре по традиции мы от-
кроем горячую линию и проведем пу-
бличные слушания по бюджету, узнаем 
предложения жителей, которые для 
нас очень важны, и вместе с ними бу-
дем принимать бюджет. Мы сделали 
проект бюджета открытым и прозрач-
ным. Жители смогут посмотреть все его 
статьи и узнать, куда будут направлены 
деньги. Мы поддерживаем политику 
губернатора, который приоритетом 
ставит выполнение социальных обяза-
тельств и гарантий, поэтому около 70 
процентов будущего бюджета носят со-
циально ориентированный характер. И 
в текущем году мы ведем бюджетный 
процесс с расчетом обеспечения вы-
полнения всех обязательств, которые 
мы взяли на себя перед жителями. Это 
и решение социальных программ, по-
вышение заработной платы бюджет-
ников, ликвидация последствий ката-
строф, произошедших в этом году. На-
пример, на ликвидацию последствий 
затопления южных районов области 
было необходимо около 2,5 миллиарда 
рублей. Если бы мы ждали поступления 
этих средств из федерального бюджета, 

люди накануне зимы остались бы без 
жилья. Губернатор принял правильное 
решение – выделить необходимые 
средства из областного бюджета, и мы, 
депутаты, его поддержали. На 11 мил-
лиардов мы предоставили гарантии по 
строительству новых предприятий, с 
вводом которых появятся новые рабо-
чие места, а в областной бюджет будут 
поступать дополнительные налоговые 
отчисления.

– Как обстоят дела у других ре-
гионов УрФО? Есть ли дефициты 
бюджетов в других областях?

– Да, есть. Челябинская область 
по сравнению с другими регионами 
в более стабильном положении. На-
пример, в Свердловской области де-
фицит бюджета более 18 миллиардов 
рублей. Такая же ситуация в Ямало-
Ненецком автономном округе. А у 
Москвы дефицит более 170 миллиар-
дов. Сложилась такая обстановка, при 
которой региональные бюджеты не 
смогут выполнить свои обязательства 
перед жителями без заимствований. 
Мы были вынуждены пойти на это, 
потому что считаем, что не можем 
обманывать наших избирателей. Мы 
сделаем все, чтобы социальные про-
граммы были выполнены.

– Надеемся, что благодаря ва-
шему опыту, вводу новых пред-
приятий и новой экономике, на 
рельсы которой становится Че-
лябинская область, проблема де-
фицита будет решена.

– Привлечение инвестиций и 
строительство новых предприятий – 
это главный ориентир губернатора и 
правительства Челябинской области. 
И мы, региональный парламент, их в 
этом поддерживаем. Конечно, момен-
тальной отдачи мы не получим, все 
это инвестиции в будущее, но думаю, 
что уже в ближайшее время увидим 
и почувствуем первые результаты. И я 
думаю, что в том числе и на покрытие 
дефицита эти деньги повлияют поло-
жительно.

Подготовила Оксана ВЕЛИКАЯ

законодательная среда: прИорИтеты депутатов

в начале октября председатель Законодательного Собрания Челя-
бинской области, секретарь регионального политсовета Челябинского 
регионального отделения партии «Единая россия» владимир Мякуш 
принял участие в съезде партии «Единая россия». в прямом эфире 
еженедельной программы «Законодательная среда» на радио «Ком-
сомольская правда» спикер регионального парламента рассказал об 
итогах съезда. Кроме того, в ходе беседы был затронут вопрос бюдже-
та 2014 года.

вице-спикер Законодательного Собра-
ния Челябинской области, председатель 
комитета по законодательству, государ-
ственному строительству и местному са-
моуправлению Семен Мительман (фрак-
ция «Единая россия») в прошлую среду 
провел прием граждан по личным во-
просам. встреча парламентария с южно-
уральцами состоялась в Общественной 
приемной председателя федерального 
правительства, лидера партии «Единая 
россия» Дмитрия Медведева.

Первой на встречу с депутатом пришла 
жительница Челябинска, пенсионер-
ка Роза Аксановна Матвеева с прось-
бой разъяснить, каким образом про-

исходит начисление оплаты за отопление.
– В мае этого года отопления у меня в квар-

тире не было, а квитанция об оплате пришла, 
– пожаловалась пенсионерка.

Семен Мительман пояснил, что в октябре 
2007 года депутатами городской думы было 
принято постановление, в котором установлен 
норматив по количеству калорий на отопление. 
И если уже в мае отопление было отключено, 
значит, весь норматив потребления был израс-
ходован. Но поскольку в постановлении также 
прописано, что отопительный сезон в Челя-
бинской области установлен с октября по май, 

квитанции об оплате за последний весенний 
месяц приходят всем жителям. Другой вопрос, 
если в квартире установлены приборы учета 
тепла – в этом случае управляющая компания 
обязана сделать перерасчет.

– Мы обязательно направим запрос в вашу 
управляющую компанию, чтобы специалисты 
нам все подробно разъяснили, – заверил пен-
сионерку Семен Мительман.

Пообещал депутат помочь и жительнице 
Калининского района, пенсионерке Зинаиде 
Георгиевне Ершовой. Дело в том, что внучка 
Зинаиды Георгиевны имеет группу инвалидно-
сти. Каждый месяц семье приходится покупать 
дорогостоящие лекарства, притом что семья 
многодетная и состоит на учете в органах со-
циальной защиты как малообеспеченная.

– Мы направим обращение в министер-
ство здравоохранения Челябинской области 
с просьбой рассмотреть возможность о бес-
платном выделении ребенку необходимых 
медицинских препаратов, – пообещал Семен 
Аркадьевич.

Комментируя прием граждан по личным 
вопросам, Семен Мительман заметил, что об-
ращения, с которыми приходят южноуральцы, 
самые разные. Часто обращаются по вопросам 
жилищно-коммунального хозяйства, выпла-
там ветеранских льгот, за правовой помощью. 
Нередки случаи, когда люди приходят на прием 

к депутату, отчаявшись самостоятельно ре-
шить свой квартирный вопрос. 

– Мы стараемся помогать по мере возмож-
ности: где-то разъясняем положения законов, 
консультируем, – прокомментировал Семен 
Аркадьевич. – Процентов 60 всех обращений 
решается положительно. К сожалению, помочь 

в ста процентах случаях мы не в силах. Ведь 
депутаты не волшебники, наши возможности 
тоже ограниченны. Но наша работа с обра-
щениями граждан заключается в том, чтобы 
решать вопросы комплексно.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Вячеслава НИКУЛИНА

семен мИтельман: вопросы надо решать комплексно
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во все времена система сель-
ского здравоохранения требова-
ла особого внимания со стороны 
властей. Сегодня чуть менее 20 
процентов южноуральцев прожи-
вает на селе, и региональное пра-
вительство старается выполнить 
поставленную в рамках модерни-
зации медицинской сферы зада-
чу – сделать врачебную помощь 
доступной и высококвалифициро-
ванной, в том числе и в самых от-
даленных уголках Южного Урала.

В Увельском районе проживает 
чуть более 31 тысячи жителей. 
На сегодняшний день струк-
тура здравоохранения райо-

на состоит из центральной районной 
больницы, двух участковых больниц, 
девяти центров врача общей практики 
и 19 фельдшерско-акушерских пунктов. 
В 2008 году в районе реализован про-
ект «Телемедика», главная цель кото-
рого – снизить показатель смертности 
от болезней системы кровообращения. 
Для этого специально было закуплено 
оборудование для отделения скорой ме-
дицинской помощи и обеих участковых 
больниц. Теперь врачи в оперативном 
режиме могут принимать решения, 
способные спасти ни одну жизнь. А все 
благодаря портативному электрокардио-
графу, который снимает кардиограмму 
и через мобильный или стационарный 
телефон передает результаты ЭКГ на сер-
вер центральной районной больницы. 
В результате в течение 15 минут спе-
циалист больницы помогает фельдшеру 
в принятии нужного и своевременного 
решения.

соЛНеЧНЫЙ дом  
дЛя сеЛяН

Программа визита вице-спикера 
Заксобрания в Увелку была довольно 

насыщенной. Сначала Александр Жу-
равлев побывал в центре врача об-
щей практики в селе Красносельском. 
Как рассказал главный врач Увельской 
центральной районной больницы 
Владимир Яковлев, Красносельский 
центр врача общей практики (ЦВОП) 
действует с 2007 года. Открыт он бла-
годаря реализации национального 
проекта «Здоровье». В штате центра 
– семь специалистов, в том числе и 
обслуживающий персонал: водитель и 
техничка. Медицинскую помощь здесь 
могут получить и дети, и взрослые. В 
ЦВОП ведется прием не только врачом 
общей практики, но и фельдшером, 
работают две медсестры. Гордость цен-

тра – современно оборудованный сто-
матологический кабинет. Как обратил 
внимание главный врач центральной 
районной больницы Владимир Яков-
лев, больше ни в одном ФАПе района 
нет стоматолога. Поэтому приходится 
обслуживать население достаточно 
большой территории. Кстати, об объе-
мах работы ЦВОП говорит количество 
местных жителей – чуть более двух 
тысяч красносельчан.

Александр Журавлев не только оце-
нил хорошее оснащение центра, его уют, 
но и пообщался с медицинским персо-
налом и пациентами, которые пришли 
на прием. Посетители ЦВОП отметили 
профессионализм, неравнодушие и до-

брожелательность всех специалистов, 
которые здесь работают.

– Для нас Красносельский центр 
врача общей практики – настоящий 
солнечный домик, – обратилась к вице-
спикеру областного парламента член 
совета ветеранов села Альбина Летя-
гина. – Сюда приходишь, как домой, 
врач всегда относится с пониманием, 
выслушает, подскажет, поможет.

Что касается медицинского пер-
сонала, то и врач общей практики, и 
фельдшер заверили парламентария, 
что механизм работы четко отлажен: 
очередей нет, обеспечена транспорт-
ная доступность населения, при этом 
не только пациенты приезжают само-

стоятельно на прием, но и врач также 
посещает пациентов. Более того, при 
необходимости назначения каких-либо 
лекарств врач выписывает рецепт, сам 
делает заказ на препарат, который до-
ставляется прямо в ЦВОП, пациенту 
остается лишь за ним прийти.

 
На завИсть гоРодскИм…

Далее в программе визита было 
посещение Увельской центральной 
районной больницы. Здесь Александр 
Журавлев также ознакомился с меди-
цинскими кабинетами, пообщался с 
медиками и пациентами.

В этом году в ЦРБ проводится ка-
питальный ремонт детского корпуса, 

предполагается, что до конца года он 
будет завершен. Кроме того, сюда по-
ступило современное медицинское обо-
рудование более чем на три миллиона 
рублей. Это стало возможным опять же 
благодаря реализации проекта «Каче-
ство жизни (здоровье)». 

Поликлиническое звено ЦРБ гордит-
ся отличной диагностической базой, ко-
торая на сто процентов укомплектована 
врачами-функционалистами, рентгено-
логами, врачами ультразвуковой диа-
гностики, эндоскопистом. В ходе своего 
визита в ЦРБ Александр Журавлев осмо-
трел три кабинета УЗИ-диагностики, два 
рентген-кабинета, а также палату ин-
тенсивной терапии. Кроме того, здесь 
работает флюорограф, маммограф. 
Что касается стационара, то все палаты 
больницы оборудованы санузлами, ду-
шевыми кабинами и даже кабельным 
телевидением. 

Кроме того, руководство ЦРБ орга-
низовало плановые выездные бригады 
в отдаленные села, чтобы обеспечить 
доступность медицинской помощи для 
селян.

В целом Увельская ЦРБ по оснащению 
практически ничем не уступает многим 
городским больницам. Правда, некото-
рые пациенты пожаловались, что вопро-
сы транспортной доступности все-таки 
не решены в полном объеме. Александр 
Журавлев замечание взял на заметку.

Кстати, в центральной районной 
больнице нет проблемы очередей. Как 
рассказал главный врач больницы, еще 
в 2007 году здесь начала работать дис-
петчерская запись по телефону или че-
рез самого медицинского специалиста. 
Каждому пациенту назначается свое 
время, поэтому и очередей у кабинетов 
врачей не бывает.

– Протяженность Увельского райо-
на составляет 90 километров, все по-
селения у нас «завязаны» сетью ФАПов, 
которые курируют центры врачей общей 
практики. А сами центры находятся в 
тесной связи с центральной районной 
больницей, – прокомментировал глав-
ный врач Увельской ЦРБ Владимир 
Яковлев. – В рамках модернизации 
системы здравоохранения у нас приоб-
ретено современное медицинское обо-
рудование, проведены ремонты поме-
щений. 58 миллионов рублей, которые 
получил наш район в рамках проекта 
«Качество жизни (здоровье)» – для села 
большие деньги, раньше таких сумм мы 
не видели. Кроме того, теперь мы мо-
жем похвастаться десятью молодыми 
и грамотными специалистами, которые 
приехали к нам работать в рамках про-
граммы «Земский доктор». Каждый из 
них получил обещанные «подъемные» 
по миллиону рублей, а также все со-
циальные льготы. Тем, кто нуждался в 
жилье, предоставлено ведомственное.

Завершился рабочий визит Алек-
сандра Журавлева в Увельский район 
заседанием экспертного совета по реа-
лизации партийного проекта «Качество 
жизни (здоровье)». Его участники обсу-
дили вопрос доступности медицинской 
помощи сельскому населению, в том 
числе первичной медико-санитарной, 
специализированной и высокотехноло-
гичной помощи.

Комментируя свой визит в Увель-
ский район, Александр Журавлев заме-
тил, что, несмотря на все положитель-
ные результаты, проблемы все-таки 
остаются и их надо решать. Особенно 
это касается доступности системы здра-
воохранения в отдаленные сельские на-
селенные пункты.

увельскИй район: эффект модернИзацИИ 

александр ЖУравлЕв, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной и молодеж-
ной политике, культуре и спорту (фракции «Единая 
россия»):

– Наверное, чтобы дать полную оценку, соответствуют ли 
денежные вложения качеству и доступности медицинской 
помощи, необходимо ознакомиться с системой здравоох-
ранения всех 23 сельских районов Челябинской области. 
Кроме того, надо иметь в виду, что система здравоохранения 
многоуровневая, начиная от ФАПов и заканчивая областны-
ми клиническими больницами. 

Что касается Увельского района, то здесь система здра-
воохранения развита достаточно неплохо, и не только за 
счет реализации партийного проекта «Качество жизни (здо-
ровье)», но и благодаря неравнодушию и желанию идти 
вперед муниципальных властей, которые вкладывают в раз-
витие медицины своего района серьезные финансы. И надо 
отметить, что здесь система здравоохранения по своему 
развитию не отстает от городской. Возможно, сказывается 
близость к крупным городам, ведь это значит, что есть 
определенная конкуренция.

Но все-таки проблемы еще остаются. Мы можем осна-
стить по последнему слову техники больницы, но если не 
обеспечена транспортная составляющая, нет квалифициро-
ванного медицинского персонала, о доступности медицин-
ской помощи говорить и не приходится. К примеру, если 
в Красносельском поселении люди отметили и наличие 
транспорта, и высокий уровень медперсонала, то несколько 
пациентов в центральной районной больнице все-таки об-
ратили внимание, что вопрос транспортной доступности не 
совсем решен. А значит, есть еще над чем работать. 
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на южном урале  
продолжаются энергетИческИе 
оБследованИя

О ситуации в этой сфере и о мерах 
по повышению энергоэффективно-
сти депутатам рассказал глава ми-
нистерства промышленности Егор 
Ковальчук. 

– Челябинская область – высоко-
развитый промышленный регион и 
крупнейший потребитель топливно-
энергетических ресурсов Уральско-
го федерального округа, – отметил 
министр. – Экономика области 
характеризуется повышенной энер-
гоемкостью по сравнению со сред-
ними показателями в Российской 

Федерации. Генерирующие объек-
ты, находящиеся на территории Че-
лябинской области, вырабатывают 
электрической энергии на 25 – 30 
процентов меньше, чем требуется 
потребителям региона, дефицит 
энергии восполняется перетоками 
из других областей России. Поэто-
му для области наряду с вопросом 
наращивания собственных энер-
гетических мощностей остро стоит 
вопрос эффективности использова-
ния имеющихся энергоисточников и 
энергетических ресурсов в целом.

В Челябинской области разработа-
на Областная целевая программа по-
вышения энергетической эффектив-
ности экономики Челябинской области 

и сокращения издержек в бюджетном 
секторе на 2010 – 2020 годы.

Основная цель раздела «Энерго-
сбережение в промышленности» – 
повышение конкурентоспособности 
продукции промышленных пред-
приятий в регионе за счет снижения 
ее себестоимости на основе энерго-
сберегающих и энергоэффективных 
технологий.

Егор Ковальчук напомнил, что 
федеральное законодательство 
установило перечень лиц, обязан-
ных провести первое энергетическое 
обследование в срок до 31 декабря 
2012 года. И согласно отраслевой 
принадлежности Минпром опреде-
лил список промышленных пред-
приятий, на которых потребление 
топливно-энергетических ресурсов 
превышает 10 миллионов рублей 
в год. Это 108 предприятий Челя-
бинской области. Из них сегодня 
уже комплексно обследовано 104 
предприятия. На одном производ-
ство приостановлено, еще на одном 
произошла реструктуризация и сни-
жение объемов производства.

На остальных предприятиях 
энергоаудит планируется провести 
до конца четвертого квартала 2013 
года.

 За 2012 год в результате вне-
дрения энергосберегающих техно-
логий на опрошенных предприятиях 
экономический эффект составил в 
денежном эквиваленте почти 725 
млн рублей, экономия топливно-
энергетических ресурсов – до 15 
процентов.

В настоящее время продолжает-
ся работа с промышленными пред-
приятиями, которые по ряду причин 
на сегодняшний день энергообсле-
дование не завершили.

энергетИке треБуется 
коордИнацИя

Начальник отдела Государствен-
ного комитета «Единый тарифный 
орган Челябинской области» Ольга 
Кабанова рассказала о проблемах 
и перспективах развития электро-
энергетики в регионе. В Челябин-
ской области при региональном 
правительстве создан координаци-
онный совет по разработке схем и 
программ перспективного развития 
электроэнергетики. И сегодня уже 
утверждены схема и программа 
развития на 2013 – 2018 годы. В них 
учтен долгосрочный и краткосроч-
ный запрос на электроэнергию. 

 На территории области сегод-
ня действует около сотни сетевых 
организаций, а сетевые фонды из-
ношены на 80 процентов. Поэтому 

создание схем и программ развития 
призвано направить инвестиции в 
первую очередь в «узкие места» 
энергетического хозяйства. Такими, 
например, сегодня являются Златоу-
стовский и Миассский энергорайоны. 
Здесь давно назрела необходимость 
в строительстве новой ЛЭП-500.

сИтуацИя пока 
не крИтИческая

– Энергосберегающие техноло-
гии сейчас очень актуальны для 
предприятий, – подвел кратко итог 
заседания председатель комитета 
по промышленной политике ЗСО 
Андрей Самсонов. – У нас регион 
промышленно развитый, а энер-
гетических мощностей не хватает. 
Несмотря на то что принят 261-й 
закон, по которому предпринима-
тели должны заниматься энегосбе-
режением, тем не менее проблема 
эта остается. Поэтому наш комитет 
постоянно держит на контроле эту 
ситуацию. 

Помимо этого на заседаниях ко-
митета регулярно обсуждаются и 
вопросы развития электроэнергети-
ки. И понятно почему: энергетика – 
это нерв всей промышленности. И от 
того, как стабильно будут работать 
энергетические компании, зависит 
очень многое. Сегодня мы имеем 80 
процентов изношенности сетей. А 
серьезного инвестирования пока не 
хватает, поэтому комитет постоянно 
отслеживает эту ситуацию. Несмо-
тря на то что многие вопросы здесь 
регламентируются федеральными 
законами, у нас работают и област-
ные программы. Есть и федераль-
ная программа, по которой должен 
вестись ремонт сетей. Ситуация пока 
не критическая. 

Сергей ТАРАН

где вы, отлИчнИкИ энергоэффектИвностИ?

За 2012 год производство 
электроэнергии в области со-
ставило 25,6 млрд кВт•ч, по-
требление – 36,3 млрд кВт•ч, 
за девять месяцев текущего 
года объем производства элек-
троэнергии составил 16,7 млрд 
кВт•ч, потребления – 26,3 
млрд кВт•ч. 

Интересно, что средства и способы для достижения реального 
энергосбережения давно существуют и успешно вводятся на пред-
приятиях: автоматическое регулирование тепла в зависимости 
от наружной температуры; энергосберегающие лампы; системы 
отопления от воздушных теплогенераторов с блочными газовы-
ми горелками; асинхронные преобразователи частоты электро-
двигателей; регулирование освещения датчиками присутствия; 
отключение освещения системами автоматики в нерабочий пе-
риод; замена насосного оборудования в котельной станции, стан-
ции очистных сооружений на оборудование меньшей мощности; 
капитальный ремонт сетей водопровода, теплоснабжения, пара 
и электрических сетей.

По оценкам ЕТО, в 2018 году 
электропотребление в регионе 
составит в пересчете на мощ-
ность 5462 Мвт, или 36 488 
миллионов кВт•ч.

17 октября было подписано соглаше-
ние о сотрудничестве и взаимодействии 
комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту и Челябин-
ской областной организации профессио-
нального союза работников здравоохра-
нения российской Федерации.

Основная цель подписания документа 
– координация действий и повыше-
ние эффективности законодательной 

работы. 
Заместитель председателя Законодатель-

ного Собрания Челябинской области, пред-
седатель комитета по социальной и моло-
дежной политике, культуре и спорту Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая Россия») 
напомнил членам комитета, что это не первое 
соглашение о сотрудничестве, которое под-

писывает комитет. Не так давно подобный 
документ о взаимодействии был подписан 
с Челябинской областной организацией про-
фессионального союза работников народного 
образования и науки Российской Федерации. 
И в рамках теперь уже действующего согла-
шения ведется активная работа. Кроме того, 
Александр Журавлев выразил надежду, что и 
подписание соглашения с профсоюзом работ-
ников здравоохранения также принесет свои 
положительные результаты. Хотя стоит отме-
тить, что с областным профсоюзом работни-
ков здравоохранения комитет по социальной 
политике давно ведет совместную работу, бла-
годаря которой уже многое удалось сделать. 
Это касается и вопроса повышения базовых 
окладов медикам на 20 процентов, решения 
социально-трудовых проблем, обеспечения 
местами в детских дошкольных учреждениях. 

Многое сделано в плане развития сельского 
здравоохранения.

– Мы являемся открытой системой, которая 
охотно взаимодействует с любой общественной 
организацией, – прокомментировал Александр 
Леонидович. – И такая форма взаимодействия 
достаточно эффективна. Несмотря на то что мы 
давно проводим совместную работу, тем не 
менее подписание официального документа о 
сотрудничестве выводит наше взаимодействие 
на новый уровень. В рамках соглашения мы 
планируем наладить не только обмен инфор-
мацией, но и проводить совместный анализ 
нормативных и правовых документов, рассма-
триваемых и принимаемых депутатами.

С парламентарием согласилась и председа-
тель Челябинской областной организации проф- 
союза работников здравоохранения Российской 
Федерации Нина Ковальчук. Она отметила, что 

все вопросы, которые касаются социальной 
защищенности работников здравоохранения, 
всегда находят позитивный отклик со стороны 
депутатов Законодательного Собрания.

– Огромнейшее спасибо за открытость и же-
лание совместно решать многие вопросы, – об-
ратилась Нина Петровна к депутатам. – В согла-
шении, которое мы подписываем, определены 
те направления, над которым нам предстоит 
еще много работать. В первую очередь это ка-
сается социальной защищенности медицинских 
работников. Именно эта тема первоочередная, и 
ей уделяется внимание не только с нашей сторо-
ны, но и со стороны Общественной медицинской 
палаты, которая не так давно создана в Челя-
бинской области. Надеюсь, что в перспективе 
мы сможем решить все трудности, с которыми 
сегодня сталкиваются медицинские работники.

Ирина ЯББАРОВА

соглашенИе на перспектИву

18 октября в Гербовом зале областного Законодательного Собра-
ния состоялось заседание комитета по промышленной политике 
под председательством андрея Самсонова. в повестке дня два 
вопроса, сводящихся, по сути, к одной большой теме – энергоэф-
фективности. 



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 28 (323) • 23 октября 2013 года 7

16 октября депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Михаил видгоф (фракция «Единая 
россия») поздравил семью Бачури-
ных из поселка Чурилово Тракто-
розаводского района с рождением 
тройни.

У счастливых родителей уже есть 
трехлетняя дочка, а месяц назад 
их семья пополнилась сыновья-

ми, да еще тройняшками. Такое событие 
бывает крайне редко в районе.

В торжественной обстановке, в отделе 
ЗАГС Тракторозаводского района, депутат 
поздравил многодетную семью с таким 
радостным событием и подарил им по-

дарки – микроволновую печь, чайник, 
пылесос.

В свою очередь отец семейства Андрей 
Бачурин поблагодарил Михаила Видгофа 
за поздравление.

место встречИ – верхнИй уфалей 
незначИтельных вопросов не Бывает

Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской обла-
сти Борис Мурашкин (фракция 
«Единая россия») регулярно 
посещает все муниципальные 
образования, которые входят 
в его избирательный округ, 
проводит прием граждан по 
личным вопросам, встречает-
ся с руководством муниципа-
литетов и поселений.

Нынешний его приезд в 
Верхнеуфалейский го-
родской округ совпал с 

празднованием 80-летия сред-
ней общеобразовательной шко-
лы № 2.

Парламентарий побывал на 
юбилее, поздравил коллектив 
школы со знаменательной датой, 
пожелал творческих успехов и 
благополучия, вручив директору 
школы Алене Мухиной благодар-
ственное письмо от Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области.

В свою очередь Алена Васи-
льевна поблагодарила депутата 

за всестороннюю помощь обще-
образовательному учреждению, 
выразив надежду на дальней-
шее сотрудничество. Борис Му-
рашкин неоднократно выделял 
финансовую помощь на прове-
дение зональных конференций 
научно-социальной программы 
для молодежи и школьников 
«Шаг в будущее», на приобре-
тение морозильной камеры в 
столовую структурного подраз-
деления – начальную школу.

После торжественного меро-
приятия депутат встретился с гла-
вой Верхнеуфалейского городского 
округа Павлом Казаковым. Начало 
отопительного сезона в округе стало 
главным вопросом встречи. Отрад-
но, что Верхний Уфалей своевре-
менно обеспечил жителей теплом.

Затем Борис Мурашкин провел 
прием граждан по личным вопро-
сам, на котором решались про-
блемы жителей Верхнего Уфалея, 
обратившихся к депутату.

Депутат Законодательного Со-
брания области леонид Урмашов 
(фракция «Единая россия») помога-
ет решить проблемы своих изби-
рателей.

Казалось бы, незначительный во-
прос или вскользь оброненное 
замечание становятся поводом 

для пристального внимания депутата. 
Одним из последних было обращение 
пожилых жителей из домов № 3 и 5 по 
улице Молодежной с просьбой решить 
их многолетнюю проблему. Как расска-
зали саткинцы, между их домами есть 
выход на проезжую часть улицы Моло-
дежной. Склон изначально был обору-
дован лестничным маршем, который со 
временем пришел в негодность. Ходить 
по разрушенным ступенькам стало не 
только неудобно, но и опасно. А поль-
зуются этой лестницей не только жители 
двух домов, но и живущие в округе сат-
кинцы: школьники по утрам торопятся 
в школу № 5, днем ходят в спортивно-
оздоровительный комплекс, домохозяй-
ки спускаются в магазин федеральной 
сети «Монетка». Одним словом, вроде 
бы незаметная для большинства глаз 
лестница играет важную роль в еже-
дневных перемещениях горожан.

Спустя несколько дней после обра-
щения к депутату Леониду Урмашову на 
месте старой лестницы рабочие устано-
вили новую, такую, как хотели жители, – с 
широкими ступенями и перилами.

«Мы устроили этот праздник, 
чтобы порадовать людей. Че-
лябинцев пришло достаточно 

много, и я вижу, что настроение у всех отлич-
ное. Вот этим и отличаются жители Советского 
района – они всегда с благодарностью при-
нимают подарки и с энтузиазмом принимают 
участие во всех мероприятиях, проводимых 
в районе. Я хочу пожелать каждому счастья, 

удачи и любви», – поздравил Александр Мо-
товилов.

Даже внезапно выпавший снег не смог 
испортить настроение жителям поселка. «На-
строение просто прекрасное. Мы даже не по-
боялись прийти на концерт в такую погоду, по-
тому что очень любим живую музыку. Сегодня 
мы празднуем День пожилого человека и День 
учителя – хочу поздравить всех и пожелать 
счастья и здоровья», – сказала жительница Со-
ветского района Лидия Титова.

«Спасибо за организованный концерт, нам 
очень нравится. Почаще нужно устраивать та-
кие мероприятия, чтобы мы не сидели дома. 
Здесь собралось много знакомых, и я вижу, что 
все довольны», – отметила Зинаида Казакова, 
одна из зрительниц концерта.

При поддержке депутата Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти Сергея Кравчука в минувшие 
выходные прошла акция по высадке 
зеленых насаждений.

Более тысячи молодых сосенок те-
перь украшают парк культуры и 
отдыха им. Федько г. Коркино, тер-

риторию городской больницы № 2 и парк 
культуры и отдыха Розинского городского 
поселения. Более 100 саженцев высажены 
совместно с подростками, состоящими на 
учете в полиции за различные админи-
стративные правонарушения, в п. Перво-
майском и более 200 саженцев – школьни-
ками на станции Дубровка.

Акция интересна в первую очередь 
тем, что для решения экологической про-
блемы загрязнения атмосферного возду-
ха объединились представители власти, 
общественных организаций и молодежное 
движение Коркинского района.

По мнению Сергея Кравчука, подоб-
ные акции в будущем делают район более 
экологичным, комфортным и уютным для 
проживания.

добрых дел мноГо не бывает

5 октября депутат Законо-
дательного Собрания Челя-
бинской области николай Янов 
(фракция «Единая россия») 
участвовал в торжественном 
открытии актового зала в че-
лябинской школе № 36. 

Зал открылся после ре-
конструкции. От возник-
новения идеи до реали-

зации проекта прошло девять 
месяцев. Все это время депутат 
Николай Янов принимал актив-
ное участие в процессах разра-
ботки и согласования проекта, в 

проведении ремонтных работ. В 
результате были заменены окна 
и отопление, смонтирован со-
временный подвесной потолок, 
оснащенный качественными 
светильниками, расширена сце-
на, восстановлен паркет (в школе 
действует секция бальных тан-
цев), приобретена специальная 
мебель, новая звуковая аппара-
тура и мультимедийная панель. 
«Справедливо сказать, что для 
школы № 36 актовый зал – это 
центр творческой и культурной 
жизни не только учащихся, но 
и всего микрорайона. Молодая 

и талантливая директор школы 
Маргарита Меньшенина смогла 
создать неповторимую атмосфе-
ру творческого сотрудничества 
и единства учителей и учащих-
ся», – комментирует событие 
депутат. Открытие актового зала 
приурочили к празднованию Дня 
учителя. Депутат не забыл при-
готовить всем праздничный сюр-
приз – выступление знаменитой 
артистки Челябинского област-
ного концертного объединения 
Светланы Шороховой, которое 
стало настоящим украшением 
школьного праздника.

новые сосенкИ  
для коркИно

новый дом для школьных талантов

празднИк хорошего настроенИя

Поздравить жителей поселка аМЗ 
со всеми праздниками, которые прош-
ли в начале октября, и поблагодарить 
их за поддержку и активное участие в 
мероприятиях района приехал предсе-
датель комитета по информационной 
политике Законодательного Собрания 
области александр Мотовилов (фрак-
ция «Единая россия»).

депутат поздравИл родИтелей тройнИ
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15 октября состоялось отчетно-
выборное заседание Обществен-
ной молодежной палаты при 
Законодательном Собрании Че-
лябинской области. Главными 
темами заседания стали выборы 
нового председателя и годовой 
отчет о работе палаты. 

Как рассказал теперь уже быв-
ший председатель молодеж-
ной палаты Эркин Маматов, 

Общественная молодежная палата 
сосредоточилась на четырех направ-
лениях деятельности: социальная по-
литика, поддержка молодежных ини-
циатив, развитие молодежного пар-
ламентаризма, правовая поддержка 
населения. Задача, стоявшая перед 
молодежным парламентом, – поэтап-

ное продвижение законодательных 
предложений, укрепление позиций 
молодежной палаты в общественно-
политическом пространстве области, 
взаимодействие с Законодательным 
Собранием как по накоплению опыта, 
так и по продвижению законопроек-
тов, касающихся проблем молодежи. 
За этот год члены палаты посетили бо-
лее 20 городов и районов области с це-
лью установления тесного взаимодей-
ствия с молодежными парламентами 
муниципальных образований. Также 
молодые политики занимались реа-
лизацией таких проектов, как «Ком-
мунальный омбудсмен», бесплатные 
юридические консультации, подго-
товка наблюдателей в рамках акции 
«За честные выборы». Помимо этого 
с 2010 года реализуется патриотиче-

ский проект «Живая история» – орга-
низация исторических реконструкций, 
посвященных дням воинской славы и 
важным событиям истории страны. 

Кроме того, продолжилась реали-
зация проекта в поддержку людей с 
ограниченными возможностями «До-
ступная среда». Был проведен мас-
штабный мониторинг общественных 
зданий на доступность для инвалидов, 
пенсионеров и других маломобильных 
групп населения. Итогом работы стало 
составление карты доступности, вос-
пользоваться которой может каждый 
желающий при помощи программы 
2GIS, в которой на карте Челябинска 
отмечено свыше 800 доступных объ-
ектов. Для того чтобы составить карту, 
пришлось обследовать более 10 тысяч 
зданий Челябинска. Продолжил свою 

работу и экспертный клуб, в рамках 
которого представители обществен-
ных организаций, законодательной и 
исполнительной власти, правоохра-
нительных органов обсуждали такие 
темы, как трудоустройство молодежи, 
предоставление льгот ветеранам, до-
ступная среда для маломобильных 
групп населения, борьба с незакон-
ной игровой деятельностью, защита 
прав обманутых дольщиков. Итогом 
работы клуба стали законотворческие 
предложения, направленные депута-
там различного уровня. Обществен-
ная молодежная палата занимается 
также защитой прав несовершенно-
летних. Регулярно проводится мони-
торинг детского попрошайничества 
на дорогах Челябинска. Информация 
передается в социальные службы и 
правоохранительные органы. 

После обсуждения итогов работы 
палаты состоялись выборы ее нового 
руководства. В ходе открытого голо-

сования председателем Обществен-
ной молодежной палаты был избран 
Евгений Никулочкин. Евгений начал 
работу в 2009 году рядовым членом 
молодежной палаты. В 2010 году он 
был избран председателем комис-
сии по законодательству и право-
вым вопросам. А в августе этого года 
Евгения назначили исполняющим 
обязанности председателя.

Зампред Законодательного Собра-
ния Челябинской области Александр 
Леонидович Журавлев поддержал кан-
дидатуру Евгения Никулочкина и от-
метил, что с этого года председатель 
палаты сможет избираться и на второй 
срок. 

Также были избраны шесть заме-
стителей председателя, ответствен-
ный секретарь и пресс-секретарь 
Общественной молодежной палаты. 
Кроме того, были переизбраны пред-
седатели комиссии. В итоге руководя-
щий состав молодежной палаты обно-
вился более чем на 50 процентов.

Оксана ВЕЛИКАЯ, 
фото Наиля ФАТТАХОВА

молодежная палата оБновляется

молодые парламентарИИ выБралИ нового председателя  
И оБсудИлИ ИтогИ раБоты за прошедшИй год


